
羊城晚报讯 记者李天军报
道：15 日， 全国首创“出租车
ETC” 方案上线发布会在深圳福
田交通枢纽中心举行。 深圳市交
通运输局有关负责人表示，“出租
车 ETC”方案不仅为乘客解决了
在高速出行时的开票难题， 也提
升了出租车的高速通行效率，进
一步延伸了“深圳出租车智慧出
行平台”的服务能力，为全国公共
交通的创新发展提供了范本。

该方案是由深圳市交通运输
局与国家税务总局深圳市税务局
联合腾讯微信支付、 高灯科技
ETC 助手共同打造的全国首个
“出租车 ETC”解决方案。 方案基
于微信及微信支付的开放能力，
通过 ETC 车载 OBU 设备与出租
车计价器直连等全新技术手段，
实现出租车乘车费和过路费合并

结算、同步开具电子发票。 目前，
深圳首批 1000 辆试点出租车已
全部完成 ETC 安装改造工作，下
一步将陆续在深圳全市推行。

此前， 出租车司机载客通行
高速路段时， 因为无法向乘客提
供发票。 因此许多司机虽然安装
了传统 ETC， 却依然选择在人工
通道使用现金缴费。 而基于这一
方案的出租车 ETC 设备则与出
租车计价器连接， 高速通行费可
以实时展示在车载智能计价器的
屏幕上， 这样不仅高速通行费用
可以清晰地展示给乘客与司机，
ETC 通行费发票也可以通过电子
发票形式交付给乘客。 乘客只需
使用微信支付或扫描智能车载终
端的动态二维码， 两费合并的电
子发票会快速存入乘客的微信卡
包。
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羊城晚报讯 记者王丹阳、 通讯员粤交综摄
影报道：日前，广东省重点水运建设项目———北
江航道扩能升级项目 (以下简称北江项目 )韶关
至清远千吨级船闸试通航。

此次通航共有 5 座千吨级船闸，分别是：濛
浬枢纽二线船闸、白石窑枢纽二线船闸，飞来峡
枢纽二、三线船闸，清远枢纽二线船闸。 至此，北
江各枢纽船闸的“瓶颈”问题得到彻底解决，千
吨级船舶可从韶关孟洲坝下游通往佛山三水，
所需时间将大幅缩短。

北江项目是广东水运史上最大的航道扩能
升级工程，被列为广东省重点水运建设项目。 项
目按内河Ⅲ级、 通航 1000 吨级船舶标准建设，
主要工程包括：在孟洲坝、濛浬、白石窑、飞来
峡、清远等五处水利枢纽新建二、三线船闸共 7
座， 沿线航道整治全长 252km， 新建特大桥 1
座、大桥 6 座，桥梁通航孔防撞加固 14 座以及
航标、锚地、交叉工程等配套工程。 项目概算投
资为 78.95 亿元。

此次韶关至清远千吨级船闸通航， 标志着
北江航道将由 V 级航道升级为Ⅲ级航道， 顺应
了运输船舶大型化趋势。

羊城晚报讯 记者蒋隽摄影
报道： 15日， 广东省中小学新一
轮“百千万人才培养工程” （下
称 “百千万 ” ） 第二批教育家 、
中学名校长、 高中文科类名教师
和高中理科类名教师共88位培养
对象迎来了他们为期四年的结业
总结会。 在现场， 羊城晚报联合
华南师范大学编写的 《砥砺前行
冠冕岭南———成长中的粤派教育
家》 一书新鲜出炉。

据悉， 广东省教育厅于2012
年10月启动广东省中小学新一轮
“百千万人才培养工程”， 并作为
广东省“十二五” 和“十三五”
期间“强师工程” 最重要的项
目， “培养一大批师德高尚、 具
有先进教育理念和丰富理论知
识、 扎实教育教学能力和教学管
理水平、 国际视野和开拓创新能
力， 较大社会影响力和知名度、
处于领军地位和发挥示范作用的
名教师、 名校长和教育家” 是项
目的总体目标。

华南师范大学作为该工程的
重要参与高校， 以“教育思想”
“办学思想” 和“教学思想” 的
凝练为培养主线， 在“百千万”
总体项目“五个相结合” 的指引
下， 努力为培养对象搭建各类学
习交流平台和示范带学平台。 经
过多年的培养和努力， 一大批校
长和教师形成了个性鲜明的“教
育思想” “办学思想” 和“教学
思想”。 这些思想慢慢显现出了

岭南教育的特色。 一大批培养对
象不仅逐渐成为广东省基础教育
的领军人才， 更在全国也具有一
定的影响力。

为使这些具有理论意义和实
践价值的“教育思想” “办学思
想” 和“教学思想” 让更多的一
线校长和教师了解， 华南师范大
学教师教育学部、 羊城晚报教育
发展研究院等项目成员历时数月
对88位培养对象进行深入的采访
和认真撰写， 出版了 《砥砺前行
冠冕岭南———成长中的粤派教育
家》 一书。

“百千万” 教育家班培养对
象、 东莞中学松山湖学校副校长
柴松方说： “这本书记录了我们
的教育思想和成长故事， 相信很
多中小学教师都能从书里找到自
己成长的影子。 虽然， 我们这批
88位培养对象占广东省一百万中
小学教师的比例很小， 但样本意
义很大。 ”

凝练粤派教育思想
讲述温暖成长故事
本报联合华南师范大学出版新书———《砥砺前

行 冠冕岭南———成长中的粤派教育家》

新书正式发布

严厉谴责香港暴徒攻击无辜市民
和在英国袭击律政司司长的罪恶行径

据新华社电 国务院港澳事
务办公室新闻发言人杨光 15 日
就香港一名无辜市民遭暴徒伤
害致死和香港特别行政区政府
律政司司长郑若骅女士在伦敦
遇袭受伤事件发表谈话， 对施
暴者予以严厉谴责， 呼吁尽快
将暴徒绳之以法。

杨光说， 11 月 13 日下午，

在香港新界上水地区一群暴徒
疯狂攻击清理路障的市民， 致
使一名 70 岁的罗姓清洁工人严
重受伤， 经救治无效于 14 日晚
去世。 这是“修例风波” 以来
在香港暴力活动中丧生的第一
位市民。 伦敦时间 11 月 14 日，
香港特别行政区政府律政司司
长郑若骅在当地参加一场仲裁

讲座时遭到数十名暴徒围攻并
受伤。 我们对上述极端暴力行
径表示极大愤慨和严厉谴责 ，
对去世长者表示深切哀悼， 对
郑若骅司长表示深切慰问。

杨光表示， 近来香港暴力
活动升级， 严重践踏法治和社
会秩序 ， 危及香港居民的人
身安全 。 暴徒除了在香港实

施打砸抢杀等暴力活动之外 ，
还将黑手伸向境外 ， 竟然对
特别行政区政府官员行凶， 可
谓丧心病狂、 嚣张至极。 对这
类严重犯罪行为， 必须依法严
惩。

杨光表示， 习近平主席 14
日在巴西就香港局势发表的重
要讲话， 发出了中央政府对香

港止暴制乱的最强音。 我们坚
决支持香港特别行政区行政 、
立法、 司法机关采取一切必要
措施， 履行止暴制乱、 恢复秩
序这一最紧迫的职责和任务。
希望香港各界人士擦亮眼睛 ，
旗帜鲜明地反对一切暴力行径，
支持有关方面追究暴力犯罪分
子的刑事责任。
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民航招飞报名开始，
广东招 290 人

近视眼也可以当飞行员啦！
11 月 15 日，广州市招考办举行
2020 年度民航招飞宣讲会，
2020 年民航在广东招收高中毕
业生飞行学员计划 290 个，比
上一年增加 35 个； 十六至二十
周岁高中毕业男生、 近视不超
450 度都可以在所在学校报名，
11 月 30 日截止报名，广州的预
选初检将从 12 月 2 日开始。

羊
城
晚
报
记
者
蒋
隽

招飞相关负责人介绍 ，2020
年，北京航空航天大学、中国民用
航空飞行学院、 中国民航大学等7
所高校将在广东招收高中毕业生
民航飞行学员，共290个计划，其中
南方航空委培130个、 东方航空30
个、国际航空20个、深圳航空73个、
华夏航空8个、瑞丽航空14个、青岛
航空15个。

当飞行员眼睛都必须特别好
吗？ 未必！ 相关负责人特别强调，戴

眼镜也可以当飞行员！ 2020民航招
飞报考条件规定：只要近视不超450
度， 远视不超300度， 散光不超200
度，两眼度数相差不超过250度。

其他条件还有：男性，外语限
英语；身高不应低于168厘米；体质
指数（BMI）不应>24或<18.5。 （注 ：
BMI =体 重 (kg)/身 高 (M)2）；任何
一眼裸眼远视力不低于C字表0.1，
单眼裸眼视力低于C字表0.7的需
戴眼镜矫正到C字表1.0等。

7 所大学共招 290 人

据介绍，2019 年度， 民航在广
东省的招飞计划为 255 人，其中南
航招飞计划为 120 名。 经过联合宣
传动员、初检面试以及以招飞单位
为主的体检、背景调查，最终通过
高考，达到民航飞行技术专业录取
分数线的 277 名学生被相关院校
录取，其中南航录取 122 名，分别
为北京航空航天大学 40 名、 中国
民航飞行学院 82 名。

在民航广东招飞总共录取学生
277 人当中， 广州市考生 94 人，占

34%，在南航广东录取的 122 名学
生当中， 广州考生 56 名， 占比为
46%。

在广州， 读那些高中最容易圆
蓝天梦？ 根据南方航空的统计，自
1984 年开始在广州招飞，35 年来
总共招收了 825 名飞行学员，约占
全省的 50%，按飞行员身价计算价
值超 40 亿元。 广州累计“出产”飞
行员最多的高中：铁一 36 人，秀全
36 人，二中 34 人，广州十六中、六
中、真光中学都是 31 人。

广州六所高中盛产飞行员

全国首创！
“出租车 ETC”方案在深圳上线

当飞行员
是很多青年的梦
想（图文无关）

资料图

潮州把解决群众的操心事、烦心事、揪心事作为
反映主题教育成效的最重要内容， 多举措推动民生
实事落地落实

全力聚焦民生关切
实干践行初心使命

羊城晚报讯 记者赵映光、通
讯员潮宣报道： 衣食住行和教育
医疗， 既是广大人民群众最为关
切的民生问题，也是潮州市委、市
政府千方百计推进解决的重点问
题。 羊城晚报记者日前在潮州市
走访时了解到，自“不忘初心、牢
记使命”主题教育开展以来，该市
就把解决群众的操心事、烦心事、
揪心事作为反映主题教育成效的
最重要内容， 大力抓好相关群众
感受最为直接、 最为明显的重点
工程和民生工程， 让主题教育成
效看得见、摸得着、感受得到。

当前，粤港澳大湾区建设是新
时代广东改革开放的重大机遇，潮
州正积极主动做好全方位对接融
入文章，努力在粤港澳大湾区建设
中贡献潮州力量。 其中，强化交通
基础设施的“硬联通”是首要之义。

在具体实施中， 潮州市坚持
交通先行，对外推进与大湾区、海
西经济区的互联互通， 对内打通
城市交通堵点，畅通“内循环”，实
现“主动脉”到“毛细血管”的全方
位联通。

据悉，潮州正大力推进大潮、
潮汕环线高速公路建设， 加快潮
州东联络线、梅潮高速前期工作，
全市高速公路里程由50多公里增
至200多公里，呈四倍增长，高速

公路密度达到全省中上水平；加快
推进汕漳高铁、 疏港铁路等项目，
完成潮汕站I级施工改造， 梅汕高
铁正式开通运营，全市铁路通车里
程由31.7公里增至117公里， 增长
269%， 潮州的粤东地区交通枢纽
地位进一步显现。

与此同时， 潮州也加快了城区
道路改造提升步伐，绿榕北路、三利
街等4条道路改造正在加紧施工，城
新路、城新西路改造以及潮州大道、
新洋路等8条主干道人行步道改造
提升工程项目已动工建设， 项目完
工后道路更加美观、绿化更有品质、
人民群众出行更为便利。

而在围绕基础教育优质均衡
发展、公办幼儿园增加学位等热点
难点问题上，潮州近年来持续加大
了教育民生类财政资金投入。

据介绍，潮州正在大力推动实
施总投资18.57亿元的“十个以上
学校重点工程建设项目”， 项目涵
盖学前至高职各级各类教育，建成
后可提供约2.4万个优质学位，有
力促进潮州全市的教育公共服务
水平提质升级。

此外，为有效缓解广大人民群
众的看病难问题，潮州市近年来不
断加大医疗卫生领域投入， 并以

“十个以上公立医院” 项目为重
点，加快推进市县镇村四级医疗机
构提质升级，全力促进医疗资源均
衡优质配置。

据悉， 潮州市投入4600多万
元完成了22家乡镇卫生院的标准
化建设，投入1.3亿元完成了总建筑
面积5万平方米共595所村卫生站的
公建民营规范化建设。 而总投资25
亿元的潮州市中心医院新院等12个
公立医院项目建成后， 还将为当地
新增医疗业务用房总建筑面积达
35.6万多平方米、床位 3430张。

深入开展“不忘初心、
牢记使命”主题教育

守初心 担使命
找差距 抓落实

守守护护 止止暴暴制制乱乱香港

的高交会
如何擦亮自己的名片？

羊城晚报讯 记者李天军
报道：15 日 ，粤港澳大湾区集成
电路设计创新公共平台 （简称
“平台 ”） 青云系列芯片设计原
型平台 （简称 “青云 ”）产品发布
会暨战略合作伙伴签约仪式在
高交会上举行 。

记 者 在 现 场 获 悉 ， “青 云 ”

是一系列可裁剪 、 可拓展的芯
片设计模板 ， 为用户提供共性
研发内容和完整脚本流程 。 “青
云 ”系列目前覆盖智能语音 、机
器视觉和 AIoT 三个领域 ，主要
面向中小 IC 设 计 企 业 和 系 统
厂商芯片定制的需求 ， 提供 IC
设计原型评估验证 、 芯片开发

等 软 硬 件 服 务 和 专 业 技 术 指
导 。 用户只需在 “青云 ”的基础
上 聚 焦 芯 片 应 用 场 景 的 差 异
性 ， 就能够实现短周期 、 少投
入 、低风险地拥有 “自主芯 ”。

深 圳 市 南 山 区 区 委 副 书
记 、区长黄湘岳表示 ，“青云 ”系
列芯片设计原型平台正是南山

携手国际创新龙头企业 ， 探索
协同创新与开放创新 ， 破解集
成电路产业 “卡脖子 ”问题的重
要成果 。 期待 “青云 ”原型平台
为广大本土芯片设计企业提供
“青云 ”之力 ，满足企业开 “芯 ”
需求 ， 助力深圳打通集成电路
产业链 、生态链 ，建成具有国际

竞争力 、 影响力的集成电路产
业集群 。

Arm 中 国 执 行 董 事 长 兼
CEO 吴雄昂表示 ，Arm 中国将
同南山区政府一道 ，提供优质
的 软 硬 件 服 务 和 专 业 技 术 支
持 ，赋能更多中小芯片设计企
业 。

深圳南山区携手Arm中国推出
“青云”系列芯片设计原型平台 满足企业开“芯”需求

文 / 羊城晚报记者 李天军
图 / 羊城晚报记者 王磊

院士活动层出不穷
本届高交会比较显著的特点之一是大打

院士牌，院士论坛、院士活动层出不穷。
其中之一为信息与生物技术院士论坛。 第

21 届高交会“科学与中国”院士巡讲活动———
信息与生物技术(IBT)院士论坛 13 日在深圳会
展中心举行， 多位院士专家围绕信息技术、生
物技术、人工智能、大数据等领域的基础研究

及前沿技术热点问题进行交流及探讨。
据了解， 院士论坛作为高交会的特色品

牌活动， 自 2006 年起已连续举办 14 年，论
坛聚焦前沿科技， 累计邀请了中国科学院院
士、 中国工程院院士、IEEE 会士 / 院士以及
相关领域的知名学者逾 60 人参与论坛演讲
或讨论。

名校校长云集“论剑”
在本届高交会人才与智力交流会 （以下

简称 “人才高交会 ”），名校校长也是一道亮
丽的风景线。

本届人才高交会首设人才大数据论坛，
华南理工大学工商管理学院博士生导师刘
善仕、南方大数据交易中心董事王腾、立方
科技合伙人康仙鹏等主讲嘉宾， 围绕“人
才、数据及未来”这一主题 ，为深圳打造全

国数据应用先导区和大数据创业创新集聚
区，抢占数据产业发展高地，建成具有国际
竞争力的国家大数据综合试验区建言献
策。而在名校校长论坛现场，南方科技大学
校长陈十一、深圳大学校长李清泉、中山大
学副校长王雪华、 澳门城市大学教务长李
树英以“汇聚名校智慧，助建先行示范”为主
题，“论剑”湾区人才创新大计。

知名企业家纷纷亮相
同样，作为高交会的主力军，企业家也是

必不可少的一环。
第二十一届高交会“新时代、新技术、新

经济” 主题论坛现场， 华为公司董事、 企业
BG 总裁阎力大透露， 目前华为正在打造数
字世界底座的三个支柱，即无处不在的联接、
融合共享的数字平台和无所不及的智能。

来自希腊的埃尔加加公司首席执行官
George� Palamarizis 已经是第七次参加高
交会了。由爱琴海大学和埃尔加加公司联合
研发的“海底海藻遥感系统”今年第一次登
上高交会，在尖端科技聚集的展会上一展风
采。 据悉， 该系统已经在全球 32 个港口投
入使用。

高交会聚聚
CHTF焦岁

高交会中兴展区
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一大批名企、名人亮相第
二十一届高交会，他们也成为
高交会闪亮亮的名片。

据高交会组委会副主任
兼秘书长、深圳市副市长王立新介绍，包括华为、
NTT 数据、英飞拓、隆科兴、同方、云天励飞、汉

王等近百家明星企业参展， 约 3000 家展商带来工业级无人机、
5G+8K 智能安防、 智能感知视觉一体化 AI 芯片等一大批新产品
新技术，带给观众一场科技的饕餮盛宴。

除了科技展品与活动，会展期间还邀请有关国际组织负责人、
诺贝尔奖得主、经济学家、科学家发表主题演讲，邀请各行业领军
人物分享创业经验、指点发展迷津、预测未来行业风口，让参展企
业在展现自身科技实力的同时收获满满的行业干货。

国务院港澳办新闻发言人发表谈话


